

L'APPEL MISSIONNAIRE

Texte de Bible: Luc 24:46, 47; 14:21-23; Marc 16:15; Matthieu 28:18-20

LEÇON 365 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde" (Matthieu 28:19, 20).

Texte de Bible

Luc 24:46-47

⁴⁶ Et il leur dit: Ainsi il est écrit que le Christ souffrirait, et qu'il ressusciterait des morts le troisième jour,

⁴⁷ et que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem.

Luc 14:21-23

²¹ Le serviteur, de retour, rapporta ces choses à son maître. Alors le maître de la maison irrité dit à son serviteur: Va promptement dans les places et dans les rues de la ville, et amène ici les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux.

²² Le serviteur dit: Maître, ce que tu as ordonné a été fait, et il y a encore de la place.

²³ Et le maître dit au serviteur: Va dans les chemins et le long des haies, et ceux que tu trouveras, contrains-les d'entrer, afin que ma maison soit remplie.

Marc 16:15

¹⁵ Puis il leur dit: Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.

Matthieu 28:18-20

¹⁸ Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi: Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre.

¹⁹ Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit,

²⁰ et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I L'Appel Macédonien

1. Jésus ordonna à Ses disciples de proclamer le message de l'Évangile partout: Luc 24:46, 47; 14:21-23; Matthieu 28:18-20.

Luc 10:1-2

¹ Après cela, le Seigneur désigna encore soixante-dix autres disciples, et il les envoya deux à deux devant lui dans toutes les villes et dans tous les lieux où lui-même devait aller.

² Il leur dit: La moisson est grande, mais il y a peu d'ouvriers. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson.

Matthieu 10:7-14

⁷ Allez, prêchez, et dites: Le royaume des cieux est proche.

⁸ Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, chassez les démons. Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement.

⁹ Ne prenez ni or, ni argent, ni monnaie, dans vos ceintures;

¹⁰ ni sac pour le voyage, ni deux tuniques, ni souliers, ni bâton; car l'ouvrier mérite sa nourriture.

¹¹ Dans quelque ville ou village que vous entriez, informez-vous s'il s'y trouve quelque homme digne de vous recevoir; et demeurez chez lui jusqu'à ce que vous partiez.

¹² En entrant dans la maison, saluez-la;

¹³ et, si la maison en est digne, que votre paix vienne sur elle; mais si elle n'en est pas digne, que votre paix retourne à vous.

¹⁴ Lorsqu'on ne vous recevra pas et qu'on n'écouterà pas vos paroles, sortez de cette maison ou de cette ville et secouez la poussière de vos pieds.

Matthieu 10:23

²³ Quand on vous persécutera dans une ville, fuyez dans une autre. Je vous le dis en vérité, vous n'aurez pas achevé de parcourir les villes d'Israël que le Fils de l'homme sera venu.

2. La prédication de l'Évangile est un travail pressant, et les enfants de Dieu doivent s'adonner à la propagation de la Bonne Nouvelle du salut à toute la création: Marc 16:15; Jean 4:6-8, 31-38; Matthieu 20:6, 7; Romains 13:11, 12; 1 Thessaloniens 5:4-8; Matthieu 25:24-30.

Jean 4:6-8

⁶ Là se trouvait le puits de Jacob. Jésus, fatigué du voyage, était assis au bord du puits. C'était environ la sixième heure.

⁷ Une femme de Samarie vint puiser de l'eau. Jésus lui dit: Donne-moi à boire.

⁸ Car ses disciples étaient allés à la ville pour acheter des vivres.

Jean 4:31-38

³¹ Pendant ce temps, les disciples le pressaient de manger, disant: Rabbi, mange.

³² Mais il leur dit: J'ai à manger une nourriture que vous ne connaissez pas.

³³ Les disciples se disaient donc les uns aux autres: Quelqu'un lui aurait-il apporté à manger?

³⁴ Jésus leur dit: Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m'a envoyé, et d'accomplir son oeuvre.

³⁵ Ne dites-vous pas qu'il y a encore quatre mois jusqu'à la moisson? Voici, je vous le dis, levez les yeux, et regardez les champs qui déjà blanchissent pour la moisson.

³⁶ Celui qui moissonne reçoit un salaire, et amasse des fruits pour la vie éternelle, afin que celui qui sème et celui qui moissonne se réjouissent ensemble.

³⁷ Car en ceci ce qu'on dit est vrai: Autre est celui qui sème, et autre celui qui moissonne.

³⁸ Je vous ai envoyés moissonner ce que vous n'avez pas travaillé; d'autres ont travaillé, et vous êtes entrés dans leur travail.

Matthieu 20:6-7

⁶ Etant sorti vers la onzième heure, il en trouva d'autres qui étaient sur la place, et il leur dit: Pourquoi vous tenez-vous ici toute la journée sans rien faire?

⁷ Ils lui répondirent: C'est que personne ne nous a loués. Allez aussi à ma vigne, leur dit-il.

Romains 13:11-12

¹¹ Cela importe d'autant plus que vous savez en quel temps nous sommes: c'est l'heure de vous réveiller enfin du sommeil, car maintenant le salut est plus près de nous que lorsque nous avons cru.

¹² La nuit est avancée, le jour approche. Dépouillons-nous donc des oeuvres des ténèbres, et revêtons les armes de la lumière.

1 Thessaloniens 5:4-8

⁴ Mais vous, frères, vous n'êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme un voleur;

⁵ vous êtes tous des enfants de la lumière et des enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit ni des ténèbres.

⁶ Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons et soyons sobres.

⁷ Car ceux qui dorment dorment la nuit, et ceux qui s'enivrent s'enivrent la nuit.

⁸ Mais nous qui sommes du jour, soyons sobres, ayant revêtu la cuirasse de la foi et de la charité, et ayant pour casque l'espérance du salut.

Matthieu 25:24-30

²⁴ Celui qui n'avait reçu qu'un talent s'approcha ensuite, et il dit: Seigneur, je savais que tu es un homme dur, qui moissonnes où tu n'as pas semé, et qui amasses où tu n'as pas vanné;

²⁵ j'ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre; voici, prends ce qui est à toi.

²⁶ Son maître lui répondit: Serviteur méchant et paresseux, tu savais que je moissonne où je n'ai pas semé, et que j'amasse où je n'ai pas vanné;

²⁷ il te fallait donc remettre mon argent aux banquiers, et, à mon retour, j'aurais retiré ce qui est à moi avec un intérêt.

²⁸ Otez-lui donc le talent, et donnez-le à celui qui a les dix talents.

²⁹ Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l'abondance, mais à celui qui n'a pas on ôtera même ce qu'il a.

³⁰ Et le serviteur inutile, jetez-le dans les ténèbres du dehors, où il y aura des pleurs et des grincements de dents.

3. La vision du Macédonien que Paul eut est le type de l'Appel de l'Évangile à chaque Chrétien: Actes 16:9, 10; 26:16-20.

Actes 16:9-10

⁹ Pendant la nuit, Paul eut une vision: un Macédonien lui apparut, et lui fit cette prière: Passe en Macédoine, secours-nous!

¹⁰ Après cette vision de Paul, nous cherchâmes aussitôt à nous rendre en Macédoine, concluant que le Seigneur nous appelait à y annoncer la bonne nouvelle.

Actes 26:16-20

¹⁶ Mais lève-toi, et tiens-toi sur tes pieds; car je te suis apparu pour t'établir ministre et témoin des choses que tu as vues et de celles pour lesquelles je t'apparaîtrai.

¹⁷ Je t'ai choisi du milieu de ce peuple et du milieu des

païens, vers qui je t'envoie,

¹⁸ afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés.

¹⁹ En conséquence, roi Agrippa, je n'ai point résisté à la vision céleste:

²⁰ à ceux de Damas d'abord, puis à Jérusalem, dans toute la Judée, et chez les païens, j'ai prêché la repentance et la conversion à Dieu, avec la pratique d'oeuvres dignes de la repentance.

4. Les extrémités de la terre doivent être atteintes par le message de l'Évangile: Matthieu 24:14; Psaume 96:3; Esaïe 42:4.

Matthieu 24:14

¹⁴ Cette bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin.

Psaume 96:3

³ Racontez parmi les nations sa gloire, Parmi tous les peuples ses merveilles!

Isaïe 42:4

⁴ Il ne se découragera point et ne se relâchera point, Jusqu'à ce qu'il ait établi la justice sur la terre, Et que les îles espèrent en sa loi.

COMMENTAIRE:

La Moisson Mûre

Lorsque le démoniaque Gadarénien fut délivré de la puissance du démon par Jésus, il désira ardemment suivre Jésus partout où Il irait. Mais Jésus lui dit de retourner dans sa maison et de montrer les grandes choses que Dieu lui avait faites. Là-dessus, il retourna et publia partout dans sa ville les grandes choses que Dieu lui avait faites, et ce faisant, il devint un missionnaire chez lui. Il n'y a personne qui, étant réellement converti, puisse manquer de publier la Bonne Nouvelle du grand salut de Dieu. L'esprit missionnaire ne peut être séparé de l'Évangile, parce que Son message concerne tous les peuples du monde.

Que la couleur de l'homme soit blanche, noire, jaune ou rouge, l'âme de l'homme est la même, quelque soit l'endroit où cet homme se trouve dans le monde. Partout le péché, est le péché et il demeure tel dans n'importe quelle génération; et la nécessité de purification de ce péché par le Sang de Jésus-Christ est la même partout.

L'Évangile est à tous et pour tous, et c'est une heureuse tâche pour le peuple de Dieu de proclamer la vérité de cet Évangile partout où l'on peut voir l'homme. Dieu fait très souvent prospérer Son peuple; Il lui donne une abondance de bien matériel, une compagnie Chrétienne, une communauté, le bonheur, la paix. Mais ces choses sont données à une seule condition: elles doivent être utilisées pour aider les autres personnes. Sodome et Gomorrhe furent détruites, parce qu'elles étaient orgueilleuses et avaient beaucoup de pains (les biens matériels); elles étaient oisives, et elles ne cherchaient pas à fortifier la main du pauvre et du nécessiteux (Voyez Ezéchiel 16:49). Israël est devenu aujourd'hui un proverbe, un peuple persécuté, parce qu'il refusa d'utiliser ce que Dieu lui donna, au profit des frères. Mais heureux sont ceux qui fournissent tous leurs efforts pour la propagation de l'Évangile.

Le monde est vaste et ses habitants sont nombreux; l'urgence doit donc être le mot d'ordre du Chrétien. Pas un jour ne passe sans que d'innombrables âmes humaines ne passent dans l'éternité, leur destinée étant pour toujours fixée par la manière dont elles

ont vécu. C'est pour accélérer l'œuvre de Dieu que Le Seigneur fait appel à tous les Chrétiens: "Pourquoi vous tenez-vous ici toute la journée sans rien faire? ... Allez aussi à ma vigne, leur dit-il" (Matthieu 20:6, 7). C'est l'œuvre du Saint-Esprit de convaincre les pécheurs de leurs péchés, de reprendre et d'appeler les hommes en jugement, et de dire les choses à venir. L'enfant de Dieu, et surtout celui qui est sanctifié et a le baptême du Saint-Esprit – l'Esprit Saint le conduisant et le guidant – sort volontiers pour le service de Dieu, travaillant en collaboration avec le Saint-Esprit.

Lorsque les disciples vinrent à Jésus, au moment où Il parlait avec la femme samaritaine au puits de Jacob, ils Lui demandèrent de manger. Il les informa qu'Il avait une nourriture à manger, laquelle ils ne connaissaient pas. Ne comprenant pas ce qu'Il voulait dire, ils crurent que quelqu'un Lui aurait donné à manger. Mais, Il leur clarifia Sa pensée, en leur disant que la nourriture qu'Il avait, ce qui Le fortifiait, était de faire la volonté de Son Père qui L'avait envoyé, et de finir cette œuvre. Dans cette optique, tout vrai enfant de Dieu œuvre avec empressement, sachant qu'il fait la volonté du Père. Une telle connaissance fait que les Chrétiens paraissent souvent infatigables et inlassables dans la progression de la cause de l'Évangile. L'œuvre du Père était toute la passion qui dévorait la vie du Christ et il est dit de Lui: "Car le zèle de ta maison me dévore" (Psaume 69:10). La vie de Christ était consumée par Ses efforts de faire la volonté de Son Père; et de la même manière, et aussi en raison de l'habileté et de la grâce que Dieu donne, le Chrétien doit avoir un amour et une passion pour les âmes des hommes, ce qui surpasse tous les autres amours et désirs.

Nous avons une obligation envers Dieu. Ne perdons pas la vision de ce que nous devons faire. Nous devons prier avec ferveur, afin que Dieu puisse ramener ces nombreuses âmes fatiguées et malades de péchés, et aussi afin que Dieu nous donne un verre d'eau fraîche à leur donner – le verre d'eau de consolation, de bonnes nouvelles, lequel est une voie pour sortir du péché et d'échapper à la mort éternelle à travers la mort et la résurrection de Jésus-Christ.

Nous ne pouvons pas tous aller dans toutes les nations. Mais, nous remercions Dieu qui nous a donné le privilège d'aller dans le monde entier par le moyen de la prière, par la foi, et par le vif désir du cœur, ce qui fait descendre la puissance de Dieu pour sauver, sanctifier, baptiser du Saint-Esprit et de feu – en vue d'amener les âmes des ténèbres à la lumière. Ceux qui ne peuvent pas aller, peuvent donner de leur biens; ils peuvent faire de tout leur cœur, ce que leurs mains trouvent à faire – mettre en ordre la maison de Dieu, visiter les malades, raconter l'histoire dans les coins de rue, aller dans les hôpitaux, propager l'Évangile par la littérature, ou faire tout ce que Dieu leur a donné à faire. Et que tout ce qui est fait, ne soit pas fait pour l'honneur et la gloire de soi-même, mais plutôt pour l'honneur et la gloire de Dieu seul.

Les Missionnaires A Domicile Et A L'Étranger

La majorité des organisations Chrétiennes et des groupes d'églises divisent leurs programmes missionnaires en deux parties: ceux qui s'occupent des travaux missionnaires à domicile et ceux qui s'en occupent à l'étranger. Les missions à domicile consistent habituellement à fournir tous les efforts possibles pour évangéliser et convertir le plus grand nombre possible de personnes de l'intérieur et du voisinage. La construction des églises locales et l'affermissement des croyants de l'intérieur constituent habituellement les "missions à domicile". On ne doit pas penser que les efforts des missions à domicile ont moins d'importance que celles des missions à l'étranger. Parfois, les missions à l'étranger ne

peuvent poursuivre l'œuvre que grâce au soutien que leur accordent les groupes Chrétiens à domicile.

Là où les gens sont plus actifs dans l'œuvre des missions à domicile, ils font habituellement des progrès dans des œuvres plus grandes. Il est vrai que, lorsqu'un groupe de Chrétiens envoie certains de leurs membres dans des champs missionnaires à l'étranger pour la prédication de l'Évangile, Dieu fait prospérer l'Église à domicile, en vue de soutenir ceux qui sont envoyés à l'étranger.

Un exemple remarquable d'un groupe missionnaire est la classe biblique organisée par des marins Chrétiens, pendant la deuxième guerre mondiale, lesquels se trouvaient à bord d'un navire porte-avions appelé l'entreprise U.S.S. Ces hommes formèrent un groupe évangélique, pour suppléer aux cultes réguliers à bord du navire, dans l'intention de convertir quelques-uns de leurs confrères à Christ. Malgré les adversités de la vie à bord du navire en ce temps de guerre, des hommes furent convertis à Christ. Cette classe biblique a aussi pris une part active dans les missions à l'étranger. Ces hommes furent de vrais missionnaires et œuvrèrent pour convertir les hommes de leur voisinage. Ils vinrent aussi en aide à ceux qui œuvraient sur les autres fronts.

A Toute La Création

C'est la volonté absolue de Dieu que toute âme vivante sache quelque chose au sujet de la grâce salvatrice de Christ. Dieu a toujours béni tout effort, fourni par un petit groupe ou par beaucoup de personnes, en vue de mettre à exécution le grand commandement de Jésus que voici: "Prêcher l'Évangile à toute la création".

En Toute Langue

Charles Wesley écrivit: "Oh, si je pouvais chanter la louange de mon grand Rédempteur dans mille langues!". Bien que c'est difficile à un homme de chanter les louanges du Seigneur dans mille différentes langues, cela a été possible par la version imprimées. La Société Biblique Américaine, dans son rapport de 1952, déclara que la Bible ou quelque portion de la Bible a été publiée en 1059 langues. La Bible toute entière a été publiée en 197 langues, un Testament complet a été publié en 257 différentes langues, et au moins un Évangile ou quelques autres Livres complets de la Bible a été publié en 605 langues. Il y a aussi environ 90 autres langues dans lesquelles quelques portions ont été publiées, mais pas un Livre entier de la Bible.

Le Psalmiste dit: "Le Seigneur dit une parole, et les messagères de bonnes nouvelles sont une grande armée" (Psaume 68:12). L'œuvre de publication de l'Évangile et le fait d'assurer la conversion des pécheurs sont pour la plus part inaperçus du monde. Néanmoins, l'œuvre se poursuit chaque jour par un petit groupe qui se consacre, et cela se trouve être l'accomplissement littéral de la parole du levain et du pain. Le levain mis dans trois mesures de farine fait lever toute la pâte (Voyez Matthieu 13:33). Il n'est pas dit dans la Bible que le monde se convertira à Christ, mais il est dit que: "Cette bonne nouvelle du Royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin" (Matthieu 24:14).

A travers les siècles, l'Évangile a été prêché, malgré les rudes oppositions. Les hommes qui ont traduit la Bible en d'autres langues, l'ont souvent fait au prix de leur vie. Dieu n'a pas manqué d'avoir des témoins, et il n'y a pas de livre publié, qui ait connu la même popularité que la Bible. Année après année, c'est "le Livre le

plus vendu de tous les livres". En 1952, la Société Biblique Américaine mit en circulation plus de 13 millions de Bibles et de Testaments.

Malgré les opinions contradictoires, rien n'a jamais été aussi intéressant pour l'homme que la Bible; car elle est vivante et éternelle. Elle parle de l'amour de Dieu pour l'homme, et est la carte routière qui conduit au Ciel. On peut voir son attrait dans l'exemple donné par les indigènes des îles Hébrides au sud du pacifique, il y a quelques années. Toute la tribu œuvra pendant cinq ans, en vue d'obtenir de l'argent pour imprimer la Bible dans leur propre dialecte, afin qu'ils puissent lire au sujet de Celui qui aima leurs âmes, et se donna pour eux.

QUESTIONS

1. Où Jésus ordonna-t-Il à Ses disciples de prêcher l'Évangile?
2. Pourquoi la prédication de l'Évangile est-elle un travail pressant?
3. Que signifie l'expression "l'appel Macédonien"?
4. Définissez les termes "Mission à Domicile" et "Mission à l'Étranger".
5. En combien de langues, quelques portions de la Bible ont-elles été publiées?
6. Quel est le livre le plus populaire de tous les temps?
7. Expliquez ce que Jésus voulait dire, lorsqu'Il déclara à Ses disciples qu'Il avait une "nourriture" qu'ils ne connaissaient pas.